



16 DE ABRIL DE 1838: LA GUERRA DE LOS PASTELES, UNA BATALLA HISTORICA EN LA HISTORIA DE MEXICO



16 DE ABRIL DE 1838, INICIO DE LA GUERRA DE LOS PASTELES

Bienvenidos al artículo sobre el inicio de la Guerra de los Pasteles, uno de los acontecimientos más importantes en la historia de México. El 16 de abril de 1838 es una fecha que quedó marcada por siempre en nuestro país, pues fue el día en que comenzó un conflicto armado entre México y Francia, motivado por un simple asunto comercial relacionado con unas pastelerías francesas. Pero detrás del nombre curioso se esconde una historia llena de intrigas políticas y militares que hoy repasaremos para entender cómo este evento cambió el rumbo del país. ¡Acompáñanos!

Quando inicio

El 16 de abril de 1838, México se encontraba en una situación política y económica compleja. La nación acababa de salir de la Guerra de Independencia unos años antes, y aún no lograba estabilizarse del todo. En ese contexto, llegó a Veracruz el barco francés Le Pastry con una misión comercial: reclamar indemnización por los daños causados a las pastelerías francesas durante los disturbios ocurridos en México el año anterior.

A pesar que México intentó negociar un acuerdo pacífico para resolver este problema, Francia decidió tomar medidas más drásticas. Las tropas francesas lideradas por el almirante Charles Baudin desembarcaron en Veracruz y comenzaron a saquear la ciudad como medida coercitiva para obtener lo que Francia consideraba su derecho.

El presidente mexicano Anastasio Bustamante respondió declarando la guerra a Francia, iniciando así un conflicto armado que duraría tres años y tendría consecuencias importantes tanto para México como para Francia. Y así fue cómo empezó la Guerra de los Pasteles.

Por que sucedio Guerra de los Pasteles

La Guerra de los Pasteles fue un conflicto bélico entre México y Francia que se llevó a cabo por una disputa comercial. En 1828, el gobierno mexicano expropió varias propiedades pertenecientes a ciudadanos franceses en Veracruz, quienes habían sido contratados para suministrar alimentos a las tropas mexicanas.

El gobierno francés presentó una serie de reclamaciones diplomáticas al gobierno mexicano exigiendo



indemnizaciones por sus pérdidas económicas, pero estas no fueron satisfechas. Además, la relación entre ambas naciones se vio aún más deteriorada cuando México decidió suspender temporalmente el pago de su deuda externa con Francia.

Ante la falta de respuesta del gobierno mexicano, el rey Luis Felipe I ordenó una expedición militar hacia México para exigir el pago inmediato de las indemnizaciones y proteger los intereses comerciales franceses en territorio mexicano. En abril de 1838, tropas francesas desembarcaron en Veracruz y dieron inicio a la Guerra de los Pasteles.

Aunque parezca sorprendente que un conflicto bélico haya surgido por una cuestión tan trivial como la repartición injusta del pastel durante un banquete oficial celebrado años atrás (de ahí su nombre), esta guerra dejó graves consecuencias en ambos países involucrados.

Consecuencias de la Guerra de los Pasteles

En conclusión, la Guerra de los Pasteles tuvo un impacto significativo en la historia de México. Aunque el conflicto fue breve, sus consecuencias duraron décadas y aún se sienten hoy en día.

Una de las mayores consecuencias fue el aumento del sentimiento nacionalista entre los mexicanos. La defensa del territorio ante una agresión extranjera unió a los ciudadanos y reforzó su identidad como nación independiente.

Además, la guerra provocó tensiones con Francia que tardarían muchos años en resolverse completamente. Las relaciones comerciales y políticas entre ambos países se vieron afectadas durante mucho tiempo después del conflicto.

En cuanto al resultado militar, aunque México logró repeler a las fuerzas francesas, esto no impidió que siguieran teniendo problemas militares en el futuro. La Guerra de los Pasteles puso de manifiesto algunas debilidades importantes en el ejército mexicano que tendrían graves repercusiones más tarde.

A pesar de todo esto, la Guerra de los Pasteles sigue siendo un momento importante para recordar en la historia mexicana. Fue una muestra temprana del espíritu valiente e indomable del pueblo mexicano y sirvió como catalizador para futuras luchas por su libertad e independencia.

